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本报讯 (重庆日报记者 张亦筑
王丽) 为庆祝第四个“全国科技工作
者日”，促进各类英才“近悦远来”，5月
29日，由市科协联合重庆欧美同学会
主办的“创新行千里、创业致广大”报告
会在重庆科技馆举行。8名海归创新
创业代表结合自身经历，分享了留学海
外和创新创业、服务家乡的故事和感
悟，诠释了各自学习为国、科技兴国、创
业报国的初心和志向，讲述了“创新行
千里、创业致广大”的重庆故事。

市委副秘书长黄茂军，市政府办公
厅副主任凌凡，市科协党组书记、常务
副主席王合清，市委统战部副部长李
康等出席报告会。

报告会上，海归代表纷纷表示，重
庆作为西部大开发的重要战略支点、

“一带一路”和长江经济带联结点，具有
区位优势、生态优势、产业优势、体制优

势，“近悦远来”的人才生态已形成气
候，经济发展势头良好，未来发展前景
广阔，是各类人才干事创业、成就梦想
的沃土，也正吸引着一大批海外高层次
留学人才来此扎根。他们呼吁更多的
海外学子和科技创新人才来到重庆这
片热土，助力成渝地区双城经济圈建
设，共同创造重庆更加美好的明天。

作为现场观众之一，法国安卡创投
中国区合伙人、五洲天月科技有限公司
董事邓岚月对海归代表们的故事感触
颇深，而她自己其实也是一名海归。

“归国留学人员应该把事业与国
家需要相结合。”邓岚月表示，今后，在
自己从事的创投领域，她将致力于吸
引更多的社会资本、引入更多符合国
家发展战略的高精尖技术和人才来
渝，促进创新资源的聚集和科研成果
的转化。

“创新行千里、创业致广大”报告会举行

8名海归现场分享创新创业故事

时代的车轮滚滚向前。2012年我
回重庆时，人工智能，大数据、云计算、
工业互联网等概念对公众来说还比较
陌生，可现在已经成为应用科技的主
流。我所在的建筑行业，也必须与时
俱进。我们研发出智慧工地管理系
统，推广后对外签订了60余个合同，让

数字技术逐步渗透到传统建筑行业。
重庆日新月异的发展和充满无限

可能的未来让我激情满怀，我将把科
技和创新融入“中国建造”，把家乡重
庆建设得更美好。希望有更多的优秀
同行，与我们携手，在重庆这块创新创
业的开放高地放手一搏。

中机中联工程有限公司项目管理部部长宋世锐：

让数字技术逐步渗透到传统建筑行业

从汶川地震救援到武汉疫情前线
支援，我亲眼见证并经历了我国应急
救援体系的不断完善，处置能力的不
断提高。尤其是在这场新冠肺炎疫情
防控的阻击战中，救治水平的提升使
我们从死神手里夺回了更多的生命。

今年2月，我院紧急组建160人的
医疗队驰援武汉。在 10 支国家医疗

队中，我们创造了“五个第一”：建立
第一个病区ICU、实施第一例ECMO
救治、最早进行心理危机干预、最早
采用中医药治疗、最早开展肺康复训
练。幸运的是，所有队员最终都安全
回到重庆。

作为医者，我恪守初心。国家的
需要，就是我的专业！

重庆医科大学附属第一医院副院长肖明朝：

国家的需要，就是我的专业
近年来，重庆推动电子信息等新

兴产业发展，逐渐形成了“芯、屏、器、
核、大、网”的产业布局。“屏”是重庆投
入了大量资源发展的面板显示行业，
是名副其实的“面子”产业。2017年，
我加入了重庆先进光电显示技术研究
院，为重庆的“面子”而奋斗。在2019

重庆英才大会上，我还入选了第一批
重庆英才·科技领域创新创业领军人
才。

我为家乡的“面子”产业服务，家
乡也回馈我莫大的面子。衷心地希望
有更多的科技创新人才来到这片热
土，共创重庆科技事业美好的明天！

重庆先进光电显示技术研究院副院长冯明明：

为重庆的“面子”而奋斗

1997年，在美国访问学习之后，我
就回到家乡万州，创办了三峡外科医
院。

医学的发展在于勇于探索，需要
不断去创新。我们曾经成功完成世
界首例双腓骨移植替代股骨手术，帮
助一个四处求医却被告知必须高位
截肢的16岁女孩保全了下肢，恢复了

功能。
我们首创了局麻下显微椎间盘摘

除和椎管狭窄手术，尝试在病人完全
清醒状态下去解剖、松解脊髓，解除压
迫，20多年来已完成2000余例手术。

创新没有终点，科学没有国界，但
是学子却有祖国。希望有更多的海外
学子回到祖国，回到重庆，实现梦想。

重庆万州三峡外科医院院长许觉先：

科学没有国界，学子却有祖国
2012年，当我在英国的事业风生

水起的时候，由我父亲创办的盛世荣
华集团却陷入了困境。关键时刻，我
毅然选择回国，挑起公司的大梁。

通过一系列市场调研，我决定对公
司的商业模式和机制进行创新转型。
经过实施一系列的改革创新举措，2012
年至2016期间，酒店的业绩翻倍，经营

利润增长了两倍。通过坚持“创新、协
调、绿色、开放和共享”的理念，以“文化
创意赋能实体”为抓手，我把一个传统
的建筑企业，升级打造成为“一业为主、
多种经营”的创新型企业。

借用最近火遍网络的短片《后浪》
中的话：奔涌吧，后浪。要珍惜这样的
时代，做时代的开拓者和创新者！

重庆欧美同学会副会长喻春喜：

做那朵不断创新的“后浪”

技术开发离不开创新构想。我们
要有创新的思路，但不能天马行空；我
们要有最前沿的技术，要更了解我们
的市场。公司刚成立那段时间，我带
着团队，白天挨个走访用户，深入到他
们的业务场景中去沟通讲解，晚上回
到公司就加班加点做研发和迭代。

就这样，我们从仅仅3人的创始团
队，一步步奋斗发展至今，聚集了海内
外优秀人才近 200 人，成长为立足重
庆、辐射全国的金融科技领军企业，近
两年蝉联中国大数据企业50强。

我相信，创业、奋斗、圆梦，这始终
是人生最好的模样。

誉存科技联合创始人陈玮：

奋斗是人生最好的模样
刚来重庆时，在校园里讲讲课，改

改论文，带带学生和研究团队，日子波
澜不惊。得益于国家对科研人员在职
创新创业的鼓励和政策支持，2018年
初，我与合伙人及创业团队在两江新
区创办了一家企业，专注于快速体外
诊断试剂和终端系统的研发与生产。

产业与学术科研是两个截然不同
的世界。起初，我们走了不少弯路，公
司一度陷入困境，但大家并没放弃。
随着更多具有丰富经验的职业管理人
员和企业工程技术人员加入，公司的
管理、研发和生产状况有了显著改观，
实现良性发展。

西南大学材料与能源学院教授康跃军：

从教书科研到下海创业

2015年，当国家提出实施中国制
造相关战略时，我意识到，像我们这
样的工业博士回国实现制造业升级
梦的时机已到，于是我义无反顾地从
海外归来。

回国之初，我选择在一所山东
的高校教书，没想到 2019 年来重庆

参加第二届智博会，让我找到了新
的梦想，也遇到了志同道合的合伙
人。于是，我决定从山东来重庆发
展。

如今，我们已经在重庆开了公
司，将为提升重庆工业自动化和信息
化水平而不断努力。

重庆溢希恩真节能电力设备有限公司副总裁金哲：

来渝实现制造业升级梦

(本组稿件由重庆日报记者 张亦筑 王丽 采写)

5月29日，由市科协联合重庆欧美同学会共同主办的“创新行千里、创业致广
大”报告会在重庆科技馆举行。 （市科协供图）

海归们的重庆故事


